

Faut-il se méfier des réseaux sociaux ?

Lundi 3 mars, l'association « : Blogul » organisait un Café du livre consacré aux réseaux sociaux à la Maison des Provinces à Blois.

Qu'est-ce qu'un réseau social ? Faut-il absolument être inscrit sur un réseau social ? À quoi ça sert ? Est-ce dangereux ? Que peut-on partager ? De quoi vivent-ils ? Voici quelques unes des nombreuses questions auxquelles la vingtaine de personnes présentes ont tenté de répondre au cours des deux heures d'échanges animées par Patrice Lépissier.

En préambule de la soirée, le passionné d'informatique a rappelé que l'association qui compte désormais 22 adhérents a pour but de faire la promotion du livre (lire notre article dans l'édition du 7 février). « Une philosophie qui vise à partager les connaissances ». C'est également dans cette idée que ces soirées d'échanges sont organisées. Parmi les participants, des utilisateurs et des novices, des convaincus et des peureux, mais surtout des curieux, qui, même s'ils utilisent les réseaux sociaux tous les jours, ont appris beaucoup de choses, notamment à se méfier de ce qu'ils publient sur la toile.

Car c'est bien là que se situe le problème. Car si rien n'empêche d'avoir un plusieurs comptes, sur Facebook, Twitter, Google +, pour ne citer que les plus connus, attention à ce que vous publiez... Gare aux photos compromettantes, les photos d'anniversaires trop arrosés resteront gravées à jamais sur un serveur situé à l'autre bout du monde, même si vous les retirez le lendemain, et publier vos photos de vacances au jour le jour en précisant que vous ne serez de retour que d'ici quelques jours peut se révéler une indication précieuse pour les cambrioleurs.



Patrice Lépissier a animé le débat.

Laurence RICHER

L'idéal pour se protéger étant de réserver ses publications à ses amis proches, et de basculer son compte en mode privé afin que seuls vos amis puissent voir vos publications. Mais attention, des petits malins peuvent vous voler vos mots de passe, consulter votre compte, et même l'utiliser à votre place...

Certains participants restent réticents, ils n'en voient pas l'intérêt. Pourtant les autres ne tarissent pas sur les bonnes raisons : retrouver des amis, des anciens collègues, des copains des service militaire. Se tenir informé, « les réseaux sociaux sont une source d'information », mais attention à la vérifier. Ou encore créer, des forums, des groupes de discussion, ou des évènements.

Un outil chronophage

Autre sujet abordé : de quoi vivent ces réseaux qui vous proposent une multitude des services, sans rien vous demander ? Facebook vit grâce aux encarts

publicitaires qui apparaissent sur votre écran. Vous remarquerez d'ailleurs que ceux-ci sont le plus souvent en rapport avec une recherche que vous avez faite dans les heures et les jours précédents sur le net. Google de son côté utilise la méthode du « profilage. Il se sert de tout ce que vous faites pour créer un profil lorsque vous allez sur une page. La page de pub va savoir qui vous êtes et vous proposer le produit le plus approprié ».

L'un des dangers signalés par Patrice Lépissier est de passer trop de temps sur les réseaux sociaux. Et attention, plus on a de comptes, plus c'est chronophage...

Laurence RICHER

Pour rejoindre l'association et retrouver toutes les infos : www.blogul.fr.

La prochaine rencontre organisée par l'association aura lieu le 12 avril prochain dans les locaux de l'ALCV. Il s'agira d'une « install party ».